
智行理财网
亮剑投资方(亮剑集团创始人)

今天跑个题，借着《神探大战》公映抛砖引玉，不提电影，说说银河映像的八
卦。

案件则来自曾经轰动香港的各种真实案件并将其串联，当年看过《烹夫》《羔
羊医生》等《香港奇案》系列影迷，也会产生大量回味。

在这样的情况下，电影剧情铺排得很满，节奏也很快，再加上角色的神经质，
全片信息量很大，基本上目不暇接，导致剧情也很赶，细节方面需要二刷。

刘青云hold住全场，他的每次出场都是全片亮点。中后段反转之后，最后30分
钟不再玩悬疑，而是直接大开大合的大战，动作戏乃是港片标配，即传说中的
“尽皆过火,尽是癫狂”的特色里。

片中的大量的动作场面和爆炸，表面上为了迎合市场，实际上则是一种妥协。
平心而论，这样邪气十足的片子与如此动作场面并不搭调，但也没辙。
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至此，关于电影的部分，至此就结束了，如下是展开。

前面说了，《神探大战》并不是银河的电影，不仅仅是这次没有杜琪峰，而且
该片主投方是英皇，出品方列表里找不到银河映像的影子。

★银河映像是一家电影公司，成立于1996年。
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这就导致银河映像不少出品的电影，里面其实有不少门路。

★有一些很像银河映像但不是银河的作品，比如韦家辉的《再生号》，该片是
向华强的“中国星”影业出品，而且拍摄时2009年，银河映像和中国星已经分
家了。

                                   3 / 13



智行理财网
亮剑投资方(亮剑集团创始人)

这些电影幕后阵容都能看到杜琪峰的名字，有的是监制有的是制片人，因为杜
sir是银河老大，公司出品的电影肯定要上名字的，但究竟是参与创作还仅是“
挂名”，不同作品也各不相同。

★更有一些由杜琪峰挂名，但不是银河映像制作，且风格和格调都也不像“银
河电影”的作品，比如刘镇伟的《无限复活》。
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“一百年”也以投资方的名义参与制作了《我的左眼见到鬼》《大只佬》等银
河电影。

说白了“一百年电影”就是“中国星”的马甲厂。

PS，能查到该公司最后一部参与制作的电影，就是韦家辉的《再生号》。

★而且很少朋友了解，银河映像是分过一次家的，但不是创作团队的变化，而
是厂牌名字的“借尸还魂”。

1999年杜琪峰带着银河映像加入“中国星”影业，跟漫威加入迪士尼有点类似
但性质不同，二者不是收购关系，而是战略合作。而且杜琪峰也担任了“中国
星”的运营总监。

杜琪峰与罗守耀完全是两类人，罗曾经承认自己的电影理念跟杜琪峰完全不搭
，可能永远也无法合作。

所以罗守耀在担任银河映像的主席期间，除了以“挂名”制片人的身份参与了
银河《黑社会》等片，他自己担任导演的电影《黑拳》《夺帅》等电影，都没
走银河，而是他自己成立的“影视点”电影公司，以及“中国星”。

一位是总经理一位是老板，创作理念不合大不了各玩各的，但财务方面的分歧
就要命了。

杜琪峰和罗守耀因为投资理念也产生了矛盾，罗守耀认为《黑社会》这些片子
投资太大不赚钱，导致杜琪峰与股东之间的矛盾加剧。
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杜琪峰自立门户的“新银河映像”，开始与“寰亚”合作，第一部作品就是《
神探》，该片名义上是银河十周年纪念电影，实际上是“新银河”的创业作，
并迎回了韦家辉。

银河映像成立于1996年，如今已经26年了。
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上述这些故事，基本代表了银河头10年的风貌和变动情况，也是该公司风头最
劲的10年，在港片逐步颓废的时光里几乎一己之力撑起了半边天。

★2007年的《神探》，是“新老银河”的分水岭，也是银河映像的分水岭。

★银河映像的创作团队固定，但接班人太少了。

杜琪峰很早就圈定接班人是游乃海——这位19岁就跟在杜琪峰身边的“年轻人
”（68年生人）。

游乃海几乎参与了所有银河电影的编剧工作，杜琪峰还让他独立执导了电影《
跟踪》，并最终将银河行政权交给了游乃海，自己和韦家辉专心负责制作电影
。
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★银河映像北上内地后，选择了海润影视作品合作对象。

之所以选择海润影视，原因很简单——海润在内地有着丰富的警匪剧制作经验
（以《玉观音》《永不瞑目》等海岩剧起家，也拍摄过《重案六组》《亮剑》
等剧），在电影领域虽然资历尚浅，但海润老板刘燕铭也是手眼通天，路子野
。
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杜琪峰心心念念、并且走访了包括文*强等大佬的反黑题材（据说就是《黑社
会3》），最终还是于2015年正式夭折。

随后杜琪峰的《三人行》《华丽上班族》等片同样票房不尽人意。

★2015年之后，银河映像出片量急剧缩减，银河映像的厂标越来越靠后了。

在有限的几部电影里，出品方越来越多，“银河映像”的厂标，无一例外的是
排在各大出品方最末尾的位置。

比如《华丽上班族》是安乐、海润、寰亚等，《三人行》是寰亚、爱奇艺，《
我的拳王男友》是中国星、寰宇、爱奇艺……

最离谱的是《单身男女2》，银河映像都不在出品方一栏（万达、海润、寰亚
），仅从片尾制作团队里，能看到银河的字样（下图），该片的导演可是杜琪
峰哦。

★杜琪峰虽然口无遮拦，有着“杜大炮”的美誉，但他是那种很会识时务的人
。

杜sir深知内地和香港市场环境的不同。港片惨成那样，在香港市场已经拿不到
投资了，所以只能与内地合作。而内地市场那一套“规则”，银河映像之前的
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电影理念也是玩不转。

银河映像不是慈善公司，哪怕杜琪峰坚守香港，只拍摄一些内地无法公映的电
影（如《树大招风》），但公司肯定会无以为继的，大家是要吃饭的。

而北上内地之后，最最好的结果，就是《毒战》这样的，背后大佬帮你搞定审
查，但最后还是个亏，就更不用说《高海拔之恋Ⅱ》《华丽上班族》这些商业
片的惨败了。

可见，如今的银河映像，几乎要转型为艺人公司+基建狂魔了。杜琪峰，也跟
当年拍《省港旗兵》的麦当雄差不多，来到内地之后，逐渐化身为企业家。

但你说热爱电影的杜琪峰“甘心”吗？肯定心有不甘啊，《华丽上班族》《三
人行》对他的打击很大，《我的拳王男友》又是为了帮老友向华强还人情而抢
拍的，老杜已经67岁了，他心中的电影梦还有几许？
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这代表着杜琪峰也“赶时髦”，投入流媒体的怀抱。

杜琪峰与MakerVille合作成立了一家新的公司——银河映像（国际），杜琪
峰股份占比30%。区别于已经北上国内的“银河映像（香港）”，该公司专门
制作流媒体电影，当然是主要是面向本港和海外用户。

算上2007年银河映像的“分家”，这已经是杜琪峰的银河第三次“借尸还魂”
了。

该公司的第一部作品是《命案》，林家郑秀文主演，导演是一度出走的郑保瑞
，编剧是曾经与之不合的游乃海，制片人当然是老杜。

★“你看见怪物了吗？”“看见了”——《神探大战》。

到了最后，再来看韦家辉的《神探大战》，该片是韦家辉给英皇拍的电影，杜
琪峰和银河映像完全没有参与，与《再生号》的性质类似，名义上该片并不是
“银河映像”的电影。

但韦家辉可是银河映像的核心创作成员，由他编剧并执导的电影，不能说一模
一样，也是有着浓浓的“银河”风貌。
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PS，出走与回归

银河映像成立之初，是“铁三角”配置，但除了杜琪峰之外，其中的两位都一
度出走，就是韦家辉和游达志。

韦家辉他曾如此解释：“我没有刻意地去想过原因。创作需要一个不同的环境
。在《大只佬》之后，这个想法越来越强烈。我就跟杜琪峰说，不如，我走开
一下吧？当时我能够独立导演了。”

2007年，韦家辉回归银河映像，完成了银河十周年纪念电影《神探》。关于这
次回归，杜琪峰说，“拍完《大只佬》，我们分开各有各拍，其实三年来经常
一起吃饭喝酒，我有去他的首映，我的首映他又会出现，不是外间所说的久別
重逢。今次我们三个（杜、韦外还有刘青云）再走在一起，希望不是再做以前
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做过的东西。”

韦家辉只是暂时的“出差”，包括这次的《神探大战》也是如此。但另一位就
再也没回来过，就是游达志。
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